

**INTERVENCIÓN DEL DELEGADO DE CUBA, EN EL DEBATE  
INTERACTIVO EN OCASIÓN DEL EXAMEN PERIÓDICO  
UNIVERSAL DEL REINO DE TONGA (21 DE ENERO DEL 2013)**

Sr. Presidente:

Damos nuestra cordial bienvenida al Sr. \_\_\_\_\_ y a la delegación que lo acompaña. Agradecemos y felicitamos por las informaciones aportadas en la presentación ante el Consejo.

Sr. Presidente:

Cuba desea reconocer los avances de Tonga en la búsqueda de una mejor promoción y protección de los derechos humanos de todos sus ciudadanos. Asimismo, elogiamos la participación de su país en el mecanismo del Examen Periódico Universal, lo que es una muestra de su compromiso con los derechos humanos.

Destacamos los logros alcanzados por Tonga en los índices de desarrollo humano y en su combate contra la pobreza. Son loables los esfuerzos del país por mejorar su sistema de salud, pese a las limitaciones financieras que como pequeño Estado insular del Pacífico debe enfrentar.

Elogiamos la alta tasa de alfabetización y los logros en la educación superior en el país. Valoramos altamente la valentía del país al exponer sus prioridades de desarrollo y las dificultades que éste plantea.

Sr. Presidente:

Cuba desea formular la siguiente recomendación al Reino de Tonga: continuar la defensa de los valores fundamentales consagrados en su historia constitucional y su tradición en su empeño por lograr la plena efectividad de todos los derechos humanos, en particular, los derechos económicos, sociales y culturales.

Reiteramos una vez más nuestro reconocimiento a la Delegación de Tonga por el diálogo entablado y su participación en el EPU.

Muchas gracias.